



---

## Messe du dimanche 9 novembre – 32ème dimanche année C

---

### Accueil

« *Enlevez cela d'ici.  
Cessez de faire de la maison de mon Père  
une maison de commerce.* »

Ce dimanche dans l'Évangile, nous voyons Jésus piquer une grosse colère ; pourquoi, parce qu'il y a du commerce dans le temple ou parce que ce commerce concerne la relation à Dieu, le fait de transformer la relation à Dieu en une pratique commerciale.

Il bouscule tout ça au propre comme au figuré, il veut aussi faire comprendre que l'ancien est passé, bientôt une autre réalité va advenir ; mais qu'est-ce que cela peut dire à chacun de nous.

Est-ce que nous n'avons pas nous aussi à nous laisser bousculer pour faire du ménage dans nos vies, pour dépoussiérer notre relation à Dieu, de vérifier si notre cœur n'est pas pollué parfois par de petits marchandages ou de petits calculs ce qui obscurcit notre regard. Alors acceptons que Jésus vienne par sa parole nous délivrer de tout ce qui entrave notre marche vers le Père.

### Textes du jour

#### Prière universelle

L'Église lieu privilégié de la présence du Christ. Mais notre cœur, notre corps « temple de Dieu » par notre communion eucharistique est habité par le Christ. Prions le Seigneur, sachant qu'il nous habite, qu'il nous conduise sur la route du partage, de l'amour et de l'espérance. Prions aussi pour toutes les victimes dont on blesse le corps.

Demain, au Brésil, s'ouvre la COP 30. La création nous est laissé en héritage. Prions le Seigneur, que chacun de nous ait davantage le souci de protéger notre maison commune, de réfléchir comment nous pouvons participer à éviter si possible encore, l'aggravation du réchauffement climatique. Que se lèvent dans notre monde des femmes et des hommes pour protéger et respecter la création et prions pour toutes les victimes des dérèglements climatiques.

Dans notre société, des jeunes sont très fragilisés. Que notre cœur, notre regard s'ouvrent à l'accueil de plus en plus chaleureux de ces jeunes parfois sans repère sans espérance, qu'ils trouvent leur place. Prions le Seigneur.

Notre communauté a la chance de pouvoir célébrer régulièrement, de servir nos frères et sœurs. Restons toujours plus attentifs aux nouveaux appels pour plus d'évangélisation, d'accompagnement. Prions le Seigneur que nous sachions avec l'Église toute entière aider chacune et chacun à découvrir Jésus présent sans sa vie.